

» CANELA FINA

Tequila vs. *branquinha*: desde Lula hasta Peña



Por **Rubén
Cortés**

ruben.cortes@razon.com.mx



La presidenta Dilma Rousseff no vino en el mejor momento de Brasil, que se quedó atrás en su histórica competencia con México por ser la gran potencia de América Latina: México exporta ya el doble en miles de millones de dólares.

El aire se llevó la advertencia del ex presidente Lula en Porto Alegre, el 9 de junio de 2014: "La gran promesa económica de México es mentira, todos sus indicadores son peores a los de Brasil y lo que hace en materia energética sucedió en Brasil hace 20 años".

En el Índice de Desarrollo Humano, México ocupa el lugar 71 del ranking mundial y Brasil el 79, por una esperanza de vida aquí de 75.4 años y de 73.3 allá, mientras México exporta 406.4 mil millones de dólares y Brasil 242.7 mil millones.

Pero ¿vale la pena esta competencia entre dos países que deberían ser aliados y sostener un intercambio mucho mayor? No, en especial si la pugna sólo sirve para que cada cual busque a China, que a ambos le queda a un mundo de distancia.

Lula lo había dicho antes de que AMLO lo regañara porque vino el 19 de abril de 2013, a Zinacantán, Chiapas, para, vestido de indígena, atestiguar el arranque de la Cruzada Nacional contra el Hambre.

AMLO le mandó una carta asegurando que Morena no permitiría que personalidades como Lula sean engañadas, haciéndoles creer que se aplican aquí políticas sociales avanzadas, porque la Cruzada es "una campaña publicitaria con tintes electorales".

Antes del enfado de AMLO, Lula había considerado, el 21 de septiembre de 2012, en un encuentro con Carlos Slim, que "México y Brasil deben ser aliados, estrechando nuestras relaciones, que nuestros gobiernos cooperen".

Sin embargo, con el filo bolivarismo de Lula consolidado en su sucesora Dilma, Brasil queda mal parado ante México en cifras comparables al cierre de 2014:

- El PIB mexicano creció 2.13 y el de Brasil 0.15 por ciento.
- El PIB per cápita mexicano es de 10 mil 715 dólares y el brasileño de 11 mil 604.
- La deuda externa de México representa el 17.7 por ciento del PIB y la de Brasil el 13.9 por ciento.
- La calificación crediticia de Moody's para México es de A3, y para Brasil de Baa2: dos escalones abajo.

De todos modos, la actual visita de la mandataria brasileña busca afinar la relación bilateral, lo cual no es menor porque México y Brasil concentran el 58 por ciento de las exportaciones de América Latina y juntos representan el 62 por ciento del PIB de la región.

Ayer, por lo pronto, ambos presidentes brindaron por un nuevo horizonte: Dilma con tequila y Peña con *branquinha*.

¡Salud, salud, salud!

Twitter: @ruben_cortes